

par le chapitre de 1681 à Saint-Benoît-sur-Loire, il ne semble être devenu le chef de la communauté qu'afin de mieux entraîner ses membres à la lecture et à l'étude. Il ne s'en cache pas, qu'on lise plutôt ce qu'il confie à Mabillon.

DOM ESTIENNOT A DOM JEAN MABILLON

A SAINT-GERMAIN-DES-PRÉS.

« A Orléans, 20 novembre 1682.

« Mon Révérend Père,

« Je fus hier avec Dom René (7) six heures enfermé dans les archives de Sainte-Croix, j'y ai trouvé cinq ou six privilèges des rois et entre autre un original qui peut vous être utile, c'est de Louis Roi à Arnoul, évêque d'Orléans. Dat. anno 979.

« Nous travaillons à un XIV^e tome de *Fragments*, vous aurez notre histoire bénédictine en bonnes étrennes.

« Je suis tout à vous, etc. (8). »

Le volume des *Antiquités orléanaises*, annoncé dans cette lettre, et les deux tomes de *Fragments d'Histoire* sur la même province, composés dans le cours de 1681 à 1684, terminèrent les envois de Dom Claude à l'abbaye de

(7) Dom René du Cher, ami intime d'Estiennot et son compagnon; ils avaient déjà été ensemble à l'abbaye de Solignac; il exerçait à Bonne-Nouvelle la charge de sous-prieur.

(8) Fonds Franç. 17696.